
ATA DA 300ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE SÃO 1 

BERNARDO DO CAMPO. 2 

Local: Secretaria de Saúde – Rua João Pessoa, 59 – Centro 3 

Data: 26 de janeiro de 2021 4 

Horário: 14h 5 

Pauta: 6 

a) Aprovação da ata da reunião anterior;  7 

b) Calendário de reuniões do CMS para 2021; 8 

c) Prestação de Contas do T.A. 01/2020 ao Convênio nº 1426/2020 - Contrato de Gestão 9 

n.º 001/2018 no Hospital de Urgência – R$ 8.000.000,00; 10 

d) Termo de Aditamento - Convênio SS Nº 002/2019 – Instituição Assistencial “Emmanuel/ 11 

UNIDADE GRUPO DE APOIO AMOR À VIDA – GAAVI – prorrogação de convênio valor R$ 12 

537.600,00 – alteração de CNPJ;  13 

e) Acompanhamento dos Recursos para enfrentamento da COVID-19;  14 

f) Vacinação COVID-19; 15 

g) Boletim Epidemiológico;  16 

h) Boletim SIOPS 4º e 5º bimestres de 2020. 17 

 18 

Informes Gerais. 19 

 20 

Presentes: representando o segmento usuário: Valdeci Tumaz de Oliveira (UBS Alvarenga), 21 

Raimunda Risomar da Costa (UBS Alvarenga), Amado Rodrigues de Oliveira (Sr. Barriga) (UBS 22 

Ipê), Vincenzo Demarco (UBS Paulicéia), Maria Aparecida de Barros Silva (UBS Batistini), 23 

Dorival Timoteo Leite (UBS Santa Terezinha), Sonia Aparecida Gonzaga de Souza (UBS 24 

Represa), Iva Maria Bezerra da Silva (UBS Vila Euclides), Odair Barbosa (UBS Caminho do Mar), 25 

Luana Silva Santos de Morais (UBS Nazareth), Francisco Alves da Costa (Casa de alívio ao 26 

sofrimento humano), Sônia de Fátima Rosa (ASSOC. MENTE ATIVA), Geraldo Gomes da Silva, 27 

Manoel Aleluia de Santana, José Arlindo da Silva; representando o segmento trabalhador: 28 

Eunice Barbosa Cavalcanti (UPA Riacho Grande), Adriana de Oliveira Felix (UBS Vila Rosa), 29 

Reinaldo Barreiros Bandeira (HMU), Vanuza Borges de Melo Sousa (UBS Alves Dias), Dáuria 30 

Maria Nunes Lima de Mello (Policlínica Centro), Manoel Ribeiro da Silva Filho (SINDSAUDE), 31 

Dra. Thereza Christina Machado de Godoy [APM], Anderson Francisco de Meira da Silva 32 

(COREN); representando o segmento gestão: Geraldo Reple Sobrinho – Secretário de Saúde, 33 

Edson Massamori Nakazone, Stefanos Paraskevas Lazarou, Maria de Fátima Sanchez, Maria 34 

de Fátima Oliveira. Conforme Resolução GSS nº4, de 18 de março de 2020, os documentos 35 

tramitaram por meios eletrônicos, (e-mail e WhatsApp) e as deliberações foram manifestadas 36 

por estes mesmos meios; os documentos referentes a pauta foram enviados em 22 de 37 

novembro; os trabalhos tiveram início às 14h10min, transmitidos através de vídeo conferência 38 

https://conasems- br.zoom.us/j/99117095437?pwd=ZkJDeGJMSk5DWTB3RXFzdGc1N0RzUT09,  39 

reunião gravada e a disposição dos senhores conselheiros para consulta; foram conduzidos 40 

pelo Dr. Stefanos, presidente do CMS que passou a palavra para Cristina e esta justificou a 41 



ausência dos conselheiros, Valdeci, Manoel e dra. Agnes; a seguir submeteu a aprovação da 42 

ata da reunião anterior; em prosseguimento passou-se ao calendário das reuniões de 2021; 43 

Cristina disse que nenhum conselheiro se manifestou contrário ao fato de que as reuniões 44 

fossem realizadas como nos anos anteriores, ou seja, a última terça-feira de cada mês e, desta 45 

forma, o calendário ficou: fevereiro, dia 23; março, dia 30; abril, dia 27; maio, dia 25; junho, 46 

dia 29; julho, dia 27; agosto, dia 31; setembro, dia 28; outubro, dia 26; novembro, dia 30 e 47 

dezembro dia 14; a seguir passou a palavra para o dr. Fadel para a apresentação da Prestação 48 

de Contas - Convênio nº 1426/2020 Contrato de Gestão n.º 001/2018 - Hospital de Urgência: 49 

Prestação de Contas do T.A. 01/2020 ao Convênio nº 1426/2020 - Contrato de Gestão n.º 50 

001/2018 no Hospital de Urgência – R$ 8.000.000,00; OBJETO: Custeio pagamento parcial de 51 

prestação de serviço para ampliação das atividades assistenciais por meio do Contrato de 52 

Gestão n.º 001/2018 no Hospital de Urgência, destinado ao atendimento de pacientes críticos 53 

e semicríticos suspeitos ou portadores de Covid-19, pelo período de 02 (dois) meses; em 54 

seguida apresentou o Plano de Trabalho como pode ser observado no quadro abaixo: 55 
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 70 

METAS QUANTITATIVAS - META I: realizar 280 internações/mês em uti; Resultado:   o período 71 

abaixo representa o aumento na demanda de internações entre novembro de dezembro, 72 

coincidindo com elevação da incidência de casos de covid-19. Admissões em Unidade de 73 

Terapia Intensiva (UTI) – 152 em novembro/2020 e 209 em dezembro/2020; METAS 74 

QUANTITATIVAS - META II: realizar 410 internações/mês em enfermaria. Resultado:   o 75 

período abaixo representa o aumento na demanda de internações entre novembro de 76 

dezembro, coincidindo com elevação da incidência de casos de covid-19; acréscimo de 34,3% 77 

nas admissões, 396 em novembro/2020 e 532 em dezembro/2020; METAS QUANTITATIVAS 78 

- META III: realizar 10 procedimentos cirúrgicos/mês de baixa e média complexidade para 79 

cirurgia geral resultado: no período analisado, tendo em vista a complexidade dos pacientes 80 

internados e a predominância de complicações pulmonares em razão da característica 81 

epidemiológica do hospital, foram realizadas um total de 15 traqueostomias 82 



(médiade7,5/mês) e 15 colocações de drenos de tórax (média de 7,5/mês);  seguir dr. Fadel 83 

passou a apresentar as METAS QUALITATIVAS - META I: taxa de mortalidade institucional, 84 

com a investigação dos motivos, com meta menor ou igual a 15% resultado: o HU apresentou 85 

um aumento na taxa de mortalidade entre novembro e dezembro de 2020; esclareceu que 86 

apesar desse aumento, continua abaixo do consolidado no ano e é a terceira menor taxa desde 87 

maio; acrescentou que em dezembro houve aumento nos óbitos devido a pacientes oriundos 88 

de outros municípios quando comparado ao período de maio a novembro (33,7% x 6,8%); diz 89 

também que houve aumento de pacientes cardiopatas e hipertensos, diabéticos e obesos, 90 

renais crônicos e doenças cerebrovasculares; METAS QUALITATIVAS - META : taxa de 91 

ocupação hospitalar maior ou igual a 85%. Resultado:   considerando que a taxa de ocupação 92 

está relacionada com a entrada do paciente no hospital e sua permanência, espera-se, pelo 93 

que foi justificado no caso das admissões em uti e enfermaria, uma taxa de ocupação com 94 

tendência crescente. Taxas maiores de ocupação não são observadas, pois desde o início de 95 

operação do HU foram ativados leitos em uma proporção maior do que a demanda 96 

apresentada, preventivamente dentro de um cenário de imprevisibilidade e de uma 97 

pandemia; METAS QUANTITATIVAS - META: média de permanência hospitalar menor ou igual 98 

a 15 dias. Resultado: o HU permaneceu dentro da meta pactuada possibilitando o giro dos 99 

leitos e disponibilização de recursos para a rede de saúde esclarece que se observou um leve 100 

aumento na média de permanência entre novembro e dezembro, porém ainda cerca de 0,6 101 

dia abaixo do consolidado no ano; esse aumento se deve principalmente pela criticidade dos 102 

pacientes internados na UTI.  103 
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Após a fala do dr. Fadel, dr. Geraldo esclarece que trata-se de um Convenio com a Secretaria 119 

de Estado da Saúde que foi renovado para 2021; que o hospital recebe pacientes de outros 120 

municípios como parte do acordo dentro do Convenio e que as vagas para estes pacientes são 121 

reguladas pelo sistema CROSS; dr. Fadel acrescenta que, atualmente 30% dos leitos de 122 

enfermaria e 24% dos leitos de UTI do HU estão ocupados por pacientes de outros municípios; 123 



em prosseguimento dr. Stefanos passou a palavra para os sr. Damião, Diretor do 124 

Departamento de Administração para apresentação do Termo de Aditamento – Convênio SS 125 

n.º 002/2019 Instituição Assistencial Emmanuel / Unidade Grupo de Amor à Vida –GAAVI:  126 

Objeto: PRORROGAÇÃO PRAZO DE VIGÊNCIA e VALOR DO PERÍODO; - Prorrogação do prazo 127 

de vigência do Convênio SS Nº 002/2019, por mais um período de 12 (doze) meses: Período 128 

de 01/04/2021 a 01/04/2022; 1.2.; o valor do Termo de Aditamento é de R$537.600,00 129 

(Quinhentos e trinta e sete mil e seiscentos reais), para o período de 12 (doze) meses. 130 

ALTERAÇÃO DO CNPJ: Alteração, a partir de 1º de abril de 2021, o Cadastro Nacional da 131 

Pessoa Jurídica – CNPJ, da INSTITUIÇÃO ASSISTENCIAL “EMMANUEL” DE SÃO BERNARDO DO 132 

CAMPO (IAE/SBC), conforme segue: De: 59.150.318/0001-00 (Centro de Tratamento Bezerra 133 

de Menezes), para: 59.150.318/0010-92 (Grupo de Apoio Amor a Vida – GAAVI); terminada a 134 

apresentação, Fátima, Diretora do Departamento de atenção Especializada, respondendo a 135 

perguntas, esclarece que trata-se de um Convenio, vigente desde 2011, cujo objetivo é a 136 

oferta de 32 leitos para pacientes de HIV; que tem caráter regional e que, atualmente está 137 

prestando apoio inclusive para pacientes pós cirurgia de mudança de sexo; que existe uma 138 

comissão de acompanhamento e que os serviços prestados são de excelente qualidade; dr. 139 

Geraldo acrescenta que este serviço proporciona dignidade e convívio familiar;  140 
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Doações recebidas: 2.000 máscaras descartáveis – destino/doador: 283ª zona eleitoral SBC 184 

(21/12/2020); 1.100 gelox (vacinação) – destino/doador: Secretaria Estado de São Paulo (18/01/2021); 185 

15.000 testes rápidos – destino/doador: Instituto Butantã (22/01/2021); a seguir tem a palavra o dr. 186 

Geraldo, Secretário de Saúde, para falar da Campanha de vacinação da COVID-19: 187 

A seguir dr. Geraldo fala sobre vacinação: 188 
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Vacinação COVID-19 – em 19 de janeiro recebemos o primeiro lote de vacinas, destinado a 203 

imunizar: 1. Funcionários da linha de frente na assistência aos pacientes (Hospitais Públicos e 204 

Privados, UPA, UBS); 2. Funcionários e idosos institucionalizados (ILPI); 3. Pacientes moradores 205 

de Residências Terapêuticas; 4. Indígenas e Quilombolas. Um segundo lote de vacinas está em 206 



vias de recebimento; seguimos os critérios estabelecidos pelos Plano Nacional e Estadual de 207 

Imunização para determinar os grupos que serão vacinados, considerando o volume de doses 208 

que o Ministério da Saúde está disponibilizando.  209 
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SISTEMA VACIVIDA - vacivida.sp.gov.br/imunização - Vacivida é um sistema on-line com o 227 

objetivo realizar o registro nominal das doses aplicadas da vacina contra aCovid-19; Logins 228 

liberados: Hospitais e UBS.  229 
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 244 

Dr. Geraldo agradece a equipe e acrescenta que m 3 dias foram vacinadas mais de 10.000 245 

pessoas e isso demonstra o quanto o município estava preparado; que se houvessem mais 246 

vacinas este número seria maior; fala da importância do pré cadastro, através do VacinaJá; diz 247 



que no total entre público e privado, são 28.000 pro0fissionais de saúde; que destes 1.700 já 248 

tiveram a doença e serão vacinados na segunda parte do plano; que a meta é vacinar todos 249 

os profissionais de saúde na medida em que forem chegando as doses; que está em estudo 250 

também a inclusão dos “Cuidadores de Idosos”; que os 350 pacientes do PID também já foram 251 

imunizados, além dos grupos já descritos; aberto espaço para perguntas, Cristina diz ter alguns 252 

questionamentos do segmento trabalhador e usuário, a saber: para quando está prevista a 253 

vacinação dos trabalhadores que já tiveram Covid e demais trabalhadores que não estão na 254 

linha de frente, tais como, os de Clinicas e Ambulatórios particulares; dr. Geraldo diz que eles 255 

estão inclusos no 2º grupo de Profissionais de Saúde; dra. Thereza, representante do CRM 256 

pergunta sobrea a vacinação dos médicos residentes, manifestando preocupação com àqueles 257 

que não foram contemplados por não estarem diretamente ligado à linha de frente; dr. 258 

Geraldo responde que eles estarão inclusos no 2º grupo a receber a vacina; que as doses 259 

recebidas imunizaram 20% dos profissionais de saúde nesta fase, mas que assim que houver 260 

doses suficientes, todos serão imunizados; Cristina pergunta ainda sobre um Centro - Dia  que 261 

entrou em contato perguntando se estariam inclusos como ILPI para esta primeira etapa de 262 

vacinação; dr. Geraldo deu a palavra à dra. Helaine, do Dep. de Vigilância Sanitária e 263 

Epidemiológica que respondeu que tais Instituições têm cadastro no departamento; que 264 

dúvidas podem ser esclarecidas através do e-mail:  265 

imunização.vigilancia@saobernardo.sp.gov.br que existe uma relação de todos os 266 

profissionais de saúde cadastrados no município; a seguir dra. Helaine foi convidada a fazer 267 

uso da palavra para apresentar o Boletim Epidemiológico no panorama Regional e Municipal, 268 

com base de dados de 21/01/2021, a saber: 269 
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Dr. Geraldo chamou a atenção para o número de óbitos e ressaltou a necessidade de manter 407 

todos os protocolos básicos de prevenção como distanciamento social, uso de máscaras e 408 

álcool gel; falou ainda que número de vacinas da covid aplicadas já passa de 10.000; dra 409 

Helaine também ressaltou a necessidade de se manter as medidas de prevenção; a seguir a 410 

palavra foi dada ao sr. Damião para apresentação do Boletim SIOPS 4º e 5º bimestres de 2020   411 
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Relatório do 5º bimestre/2020 e Quadro demonstrativo da transferência de recursos  para a 433 

aplicação no enfrentamento da situação de emergência de saúde pública de importância 434 

nacional - Coronavírus (COVID-19) do 4º bimestre/20 (RETRANSMITIDO); considerando 435 

alteração do sistema Siops com relação os quadros de Receita e despesa com Recursos 436 

Federais, Estaduais e Próprios para enfrentamento do Covid-19 do 4º bimestre de 2020, sendo 437 

necessário a retransmissão, informamos que não havendo alterações nos demais relatórios. 438 

Encaminhamos para ciência e visto dos conselheiros desse d. Colegiado, os quadros sobre o 439 

Covid-19 do 4º Bimestre – 2020 e os relatórios emitidos pelo SIOPS - Sistema de Informações 440 

sobre Orçamentos Públicos em Saúde, referente 5º Bimestre; fala que a partir de dados 441 

declarados pelo Gestor de Saúde do seu município no Sistema de Informações sobre 442 

Orçamentos Públicos em Saúde (SIOPS) Sistema 5º Bimestre/2020, nos termos da Lei 443 

Complementar nº 141, de 13 de janeiro de 2012 (LC nº 141/2012), são gerados indicadores e 444 

relatórios sobre o financiamento das ações e serviços públicos de saúde (ASPS) de seu 445 

município. Essas informações colaboram com o processo de formulação de estratégias e no 446 

controle da execução da política de saúde na instância correspondente, inclusive nos aspectos 447 

econômicos e financeiros; que de acordo com as informações declaradas no SIOPS, do total 448 

da despesa com saúde do seu município, 52,58% são financiados por recursos transferidos por 449 

outras esferas de governo, sendo 75,25% dessas transferências de origem da União. Estes 450 

indicadores demonstram o grau de independência em relação a repasses de recursos de 451 

outras esferas no financiamento da saúde local. A despesa com saúde financiada por recursos 452 



próprios municipais representou 26.37 % da receita de impostos e transferências 453 

constitucionais e legais. Este indicador informa, a partir dos dados declarados pelo Gestor do 454 

SUS, se o município aplicou ou não o percentual mínimo fixado pela LC nº 141/2012. No 455 

entanto, ressalta-se que compete ao Tribunal de Contas, no âmbito de suas atribuições, 456 

verificar a aplicação dos recursos mínimos em ASPS de cada ente da Federação sob sua 457 

jurisdição, sem prejuízo das informações declaradas no SIOPS pelo gestor do SUS. Ademais, o 458 

SIOPS disporá no sistema 6º Bimestre de Módulo específico de Controle Externo, denominado 459 

MCE, para registro das informações apuradas pelo Tribunal de Contas, sendo que o percentual 460 

apurado por esse órgão deverá prevalecer sobre o declarado pelo Gestor do SUS; a seguir 461 

passou-se aos informes; Cristina fala que recebeu o Oficio CRP-06 / Subsede grande ABC, do 462 

Conselho regional de Psicologia, solicitando que os profissionais sejam a inserção destes 463 

profissionais como trabalhadores de saúde; após cada apresentação foi aberto espaço para 464 

perguntas e esclarecimento de dúvidas. Nada mais havendo a ser discutido ou esclarecido os 465 

conselheiros deliberaram, através da manifestação eletrônica de voto, cuja cópia segue anexa 466 

e é parte integrante desta ata, pela aprovação, sem ressalvas de todos os documentos 467 

enviados/apresentados e constante das pautas; os trabalhos foram encerrados às 16h10min. 468 

Eu, Maria Cristina Lopes, secretária executiva, redigi a presente ata que, depois de aprovada, 469 

deverá ser assinada por ocasião da primeira reunião presencial. 470 


